

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores de fuera de la capital que no quieran experimentar retraso en el recibo de nuestro periódico, se servirán renovar la suscripcion con oportunidad.

Los suscritores que no tengan persona por cuyo conducto hagan el pago directo en la Administracion, pueden hacerlo por medio de sellos de franqueo, ó del giro mútuo establecido en todas las Administraciones subalternas de Hacienda Pública y de correos.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 25 tomamos las siguientes noticias:

SENADO.—Hoy 25.—La sesion de hoy empezó á las dos.

Leída el acta, pidieron que sus votos constasen con los de la mayoría para la autorizacion con objeto de procesar al marqués de los Castillejos los señores marqués de Guad-el-Jelú y de Vahamonde, el señor Apodaca y el señor marqués del Puerto.

El señor marqués de Guad-el-Jelú leyó el dictamen de contestacion al discurso de la Corona.

El señor marqués de Novaliches pidió la palabra para una cuestion de orden, y preguntó si se había levantado el estado de sitio en el distrito de Castilla la Nueva, y pidió al presidente que no se empezaran los debates sobre la contestacion al discurso de la Corona hasta que no se levante el estado de sitio, para evitar que los senadores, guiados de un espíritu de prudencia no digan lo que algunos senadores pensaban decir ó que diciéndolo se consienta publicarlo á unos periódicos y á otros no.

Por lo demás, el aconsejaba al gobierno que mantuviese el estado de sitio todo el tiempo que creyese este necesario para afianzar el orden público.

El señor duque de Tetuan contestó que el estado de sitio se había declarado como se declara siempre, con toda la publicidad posible.

Dijo además, que el estado de sitio ni ahora ni nunca afectaba á la libertad é independencia del poder legislativo.

El gobierno no ha creído conveniente suspen-

der las sesiones porque tenia la seguridad de que cuando se trataba de sostener las grandes instituciones del país y el orden público, podia contar con el apoyo de todos los senadores y diputados, cualquiera que fuesen sus opiniones, y podia por consiguiente acudir á ellos á pedir las medidas que fuesen necesarias. Por lo demás, el Senado era árbitro en decidir si deseaba ó no discutir desde luego el dictamen de contestacion.

Rectificó el señor marqués de Novaliches.

El señor Presidente dijo que él no tenia facultades para prorogar el señalamiento del día de la discusion ni suspender las sesiones que estaban abiertas por S. M.

El señor duque de Tetuan contestó al marqués de Novaliches que si el año 1848 el gobierno pidió á las Cámaras autorizacion fué para hacer á los ciudadanos variar de domicilio; pero no para declarar el estado de sitio.

Añadió además que el gobierno tendria especial satisfaccion en anunciar lo mas pronto posible el levantamiento del estado de sitio.

El general Pavia pidió la lectura de los artículos 7.º y 8.º de la Constitucion.

El general Calonge intervino en esta discusion apoyando lo dicho por el general Pavia de que se prorogase el principio de la discusion sobre el dictamen de contestacion, suponiendo que cuando el gobierno no levantaba el estado de sitio, es porque teme que aun puedan ocurrir sucesos desagradables.

Ayer se ha dicho en algunos círculos políticos que estaba confirmado de una manera indudable el brillante acto de la fragata Resolucion en las aguas de Chile, de que se viene hablando estos dias. No dudamos que nuestros buques en el Pacifico lleven á cabo empresas como la de que se trata, porque la marina española ha sabido en todas ocasiones sostener el limpio honor de nuestra bandera; pero es lo cierto que no hay noticias oficiales de aquél suceso ni puede haberlas hasta la llegada del próximo correo.

S. M. la Reina y el infante nacieron con salud perfectamente. Mañana á las dos se celebrará en la real Capilla con la pompa y ceremonial de costumbre el bautizo. Tendrán en la pila al régio vástago, la infanta doña Isabel, y el representante de Bélgica á nombre de Leopoldo II Luis Felipe rey de los belgas, y de su esposa, María Enriqueta Ana. Hoy se han estado colocando en la galeria de Palacio que conduce á la capilla los históricos y ricos tapices que tanto llaman la atencion, y se ha trasladado desde el convento de Santo Domingo la pila donde fué bautizado este Santo, y en la cual reciben el primero de los Sa-

cramentos todos los miembros de la familia real de España.

Ha fallecido en esta corte el joven é ilustrado naturalista señor, Hisern que habia regresado recientemente del Pacifico donde habia hecho escelentes trabajos como individuo de la comision científica que allí fué enviada, y en cuyo viaje habia contraido una grave afeccion al higado. Deja á su viuda con dos hijos, y su muerte es una gran pérdida hasta para el éxito de esta expedicion, pues hubiera sido sumamente útil para la clasificacion de las plantas que con tanto esmero habia recogido y á costa de tantos trabajos.

Anoche se recibieron partes de Tarragona y Barcelona, que confirman mas ampliamente la noticia de la dispersion de las partidas armadas que se habian presentado en aquella provincia. Parece que Escoda y alguno de sus compañeros al verse abandonados de su gente habian desahogado, suponiéndose que estaban escondidos.

Ayer mañana ha llegado á Madrid el general Zavala y ayer mismo ha asistido á su secretaria.

Hoy publica la Gaceta los siguientes despachos telegráficos, recibidos en el ministerio de la Guerra:

Tarragona 24 de enero á las nueve y veintiseis minutos de la mañana.—El gobernador militar al ministro de la Guerra:

Después de la derrota sufrida por los revoltosos se han multiplicado las columnas subdividiéndose, multiplicándose á la vez, la persecucion que sufren los restos dispersos de los sublevados.

Barcelona 24 de enero á las nueve y treinta minutos de la noche.—El capitán general al ministro de la Guerra:

El coronel Nicolau con su columna marcha para Aleixá por tenerse noticia que en sus inmediaciones vagan algunos grupos desarmados, y se presume que Escoda y su yerno se hayan escondido allí cerca. Los pueblos van recobrando su habitual tranquilidad, y los rebeldes completamente dispersos regresan en gran parte á sus hogares.

Badajoz 24 de enero á las doce y cuarenta minutos de la mañana.—El general segundo cabo al ministro de la Guerra:

Recogidos los caballos de los sublevados y en marcha para la dehesa de la remonta.

Zaragoza 24 de enero á las doce y cincuenta y cinco minutos de la mañana.—El capitán general al ministro de la Guerra:

El coronel Rabin desde Pardos ha recorrido con su fuerza varios puntos haciendo catorce horas de marcha: llegó á Castejon de Arba ayer á las cinco, para cuya hora habia pedido raciones la partida de Royo y Floria; penetró en el sin en

contrar á nadie, diciéndole estaban en la sierra inmediata, sabiendo descendieron hacia Zaragocilla y le aseguraron que se dirigian á sus casas de Ateca y Alhama en vista de la persecucion que se les hace. El Floria, jefe, se ha separado de ellos; he dicta lo medidas para la captura de todos. La yegua que montaba Royo ha aparecido esta madrugada en Ateca. Puede considerarse como estinguida esta partida. Dispongo que continúen las de la guardia civil en persecucion de ellos y para descubrir en aquel país las ramificaciones de dicha partida.

La Gaceta de hoy publica el real decreto siguiente:

Disponiendo que D. Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan, presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, cese en el despacho del ministerio de Marina; volviendo á encargarse del despacho de dicha secretaría el teniente general D. Juan de Zavala, marqués de Sierra-Bullones.

CORREO DE PROVINCIAS.

CÁDIZ.—Segun el estado general de la armada que acaba de publicarse, las obras ejecutadas en el arsenal de la Carraca durante el año último fueron las siguientes, prescindiendo de las de talleres y obras civiles é hidráulicas:

El 10 de mayo se botó al agua la fragata Navas de Tolosa.

La corbeta Doña María de Molina ha sido encintada, colocadas porcion de hiladas perdidas en sus fondos y forrada parte de su bodega.

La goleta Diana ha labrado su quilla roda y tres cuadernas y porcion de madera á la línea.

El vapor Vulcano y la urca Marigalante han sufrido grandes carenas en dique, y el vapor San Antonio reparos de consideracion.

El total de buques que han entrado en diques para reparos ó reconocer y limpiar sus fondos han sido 2 de vela, 8 vapores de rueda, 9 de hélice, 2 dragas, 7 gángules y 17 grandes vapores mercantes.

Tambien á flote se han hecho reparaciones á un navio, 6 fragatas, 7 vapores, una corbeta, 5 goletas, un falucho, dos arcas, terminándose la habilitacion del pailebot-correo de Ceuta San Francisco de Paula.

CATALUÑA.—Los últimos despachos de Tarragona anuncian que las fuerzas destinadas á perseguir á los insurrectos se habian dividido en pequeñas fracciones con objeto de dar mas fácilmente alcance á los restos fugitivos de los sublevados.

En el Manresano leemos el siguiente párrafo:

añadir su capitulito al interminable libro de la zoología, y este derecho es el que voy á ejercitar.

Se escribirá la última palabra acerca del hombre; acerca del elefante jamás, ha dicho un sabio de la India; y como esta misma máxima puede aplicarse á la abeja, de ella me valgo para que escuse mi atrevimiento al hablar de este insecto.

Siendo la creacion de la abeja anterior á la del hombre, puede creerse que este noble insecto es el que ha inspirado la primera idea de gobierno monárquico y hasta la antigua ley que concedía el cetro á la mujer, sin duda para hacerlo mas simpático.

¡Cosa rara! Probablemente hay todavía hoy en algun valle desierto de Sicilia, y en las grietas de alguna piedra volcánica, colmenas naturales, amadas de las abejas, en las cuales viven estas bajo el régimen monárquico hereditario desde que apareció la primera piedra volcánica en el Etna, sin que hayan hecho jamás una revolucion para ensayar el gobierno representativo ó la república, ó la anarquía ó el triunvirato, ó el directorio ejecutivo ó el justo medio.

Las abejas sicilianas, tienen siempre una reina, no elegida, sino por legítimo derecho de nacimiento; la acompañan siempre con la misma afeccion, la sirven con el mismo celo y la defienden con igual valor en las horas de peligro.

Su historia de sesenta siglos solo cuenta una revolucion.

las abejas y frecuentaba un pueblecillo de colmenas, construidas en flexibles mimbres, segun el procedimiento virgiliano, y alineadas en la pendiente de una colina en medio de una espesura de resinosos pinos.

El pastor, Aristeo y el montañés del Hybla no hubieran escogido posicion mas encantadora para sus fábricas de miel.

Manaba cerca de allí una fuente de agua clarísima, oculta entre frondosos laureles romanos, una roca cubierta de claveles salvajes, un murallo lleno de flores, cuyos suaves perfumes embalsamaban la atmósfera, y un pequeño lago alimentado por el bello manantial de Saint-Pons, y rodeado de cipreses cuyas hojas relucian á la luz del sol. Esperimentábase un encanto inexplicable al respirar el ambiente de este valle, donde los pinos mezclaban á la menor brisa sus perfumes y sus conciertos.

Si en aquella feliz época Mr. d'Albertas, propietario del valle de Gemenos, la Tempé de la Provenza, me hubiera regalado la única casita que animaba este paisaje y el jardin, donde crecía el girasol con sus granos de oro, ó se arrastraba el melonar ó trepaba la parra, hubiera hecho voto de no abandonar jamás este eden sin manzanas, y de seguro no hubiera quebrantado este voto.

La pobreza ó la ambicion impulsan hacia el Norte laborioso á los frioleros trabajadores del Mediodía. Cuando abandonó la tierra natal como

tantos otros, no fué la ambicion la que me impulsó á ello.

Una colonia de abejas en emigracion pasó como una nube sobre este valle, digno de Tesalia; á la reina, probablemente perita en geología, le admiró la serenidad odorifera del paisaje, y arrastrando consigo todo su pueblo, tomó posesion de un viejo pino carcomido por el tiempo y el aislamiento, como un anacoreta en una desnuda roca, en la vecindad del lago de los cipreses.

La nube alada fué divisada por un centinela del pueblecillo de abejas mis amigas, locatarías legítimas del valle, y dió inmediatamente lo voz de alarma.

Conmoviése hasta el fondo de su corazon sin duda la reina al ver esta invasion de abejas morunas, pero se condujo como una reina inglesa ó española; disimuló noblemente su emocion y fingió con aire consumado el mayor estoicismo.

Si dió sus órdenes, ningun oído humano fué capaz de escucharlas. ¡Nuestros oídos son tan imperfectos! Pero casi al mismo tiempo varias jóvenes y ágiles abejas salieron volando, y dirigiéndose bruscamente al Oeste, como para ocultar su verdadera direccion, tomaron por fin el camino del Este, parándose sobre un pino, á fin de examinar la nueva colonia, investigar sus fuerzas y dar cuenta fiel de su posicion.

Ejecutada con el mayor éxito esta brillante expedicion, volvieron al palacio de la reina é inme-

«El miércoles á las tres de la tarde se pasó la anual revista del somaten que previene el reglamento. Asistieron á la revista la mayor parte de los somatenes de Manresa, y el señor alcalde les dirigió unas breves palabras recordándoles el objeto de esa institucion y creyendo que estarian todos dispuestos para defender la vida y propiedades de sus conciudadanos, en caso de verse amenazados. En el mismo sentido añadió tambien algunas frases el cabo del somaten D. Ramon de Argullol, dándose luego por terminada la revista.»

—Se nos ha comunicado, aunque no de una manera oficial, dice *El Diario de Barcelona*, la noticia de una horrosa catástrofe acontecida el domingo último en el vecino pueblo de Viladecans. Dábase un baile, y mientras los que concurrían á él estaban entregados á los placeres de la danza, alguno de los asistentes creyó observar que parte del edificio en que tenia lugar la fiesta habia hecho algun movimiento, por lo cual dió la voz de alarma. Al apercibirse de ella todo el concurso se precipitó confusamente hácia la escalera, y lo rápido del movimiento hizo desplomar el techo de la sala, pereciendo, segun de público se asegura, tres ó cuatro personas y quedando otras varias heridas. Todo el vecindario quedó sobrecogido de terror.

—El retardo de dos horas que esperó en la noche del 21, dice un periódico de Barcelona, el tren correo de Madrid, provino de haber encontrado obstruida la via en el trayecto comprendido entre Monistrol y Olesa, cerca del túnel de Torrella, á causa del choque que hubo entre una locomotora que habia ido á tomar agua y los wagones del tren de mercancías que arrastraba y habia dejado en la via. En este choque hay que lamentar la muerte de un asistente que venia cuidando del caballo de uno de los jefes del regimiento que habia llegado el día anterior. El choque fué tan fuerte, que algunos wagones de carga quedaron hechos astillas.

**CORREO ESTRANJERO.**

**ALEMANIA.**—El gobierno hannoveriano ha ratificado el tratado de comercio ajustado entre Italia y el Zollverein.

**FRANCIA.**—Créese que las fuerzas francesas de ocupacion en Méjico volverán á su patria dentro de un plazo de 18 meses.

—Dícese en París que el emperador va á congerir á la emperatriz la presidencia de honor de la comision para la esposicion universal.

—Se asegura en París que el emperador Napoleón ha escrito una carta al presidente Johnson á propósito de la época en que saldrán las tropas francesas de Méjico.

—De un día á otro se embarcarán en Marsella los señores Monlau y Segovia, comisionados para representar á España en el Congreso sanitario que se va á celebrar en Constantinopla.

—El emperador Napoleon hace una honrosa alusion á su esposa la emperatriz Eugenia, en el siguiente párrafo del discurso que ha pronunciado á abrir las Cámaras: «En el interior la calma que no ha dejado de reinar, me ha permitido ir á

visitar la Argelia, donde espero que mi presencia no habrá sido inútil para asegurar los intereses y acercar las razas. Mi alejamiento de Francia ha probado además, que podía ser remplazado por un corazon recto y un elevado talento.»

—**París 23.**—En la esposicion sobre la situacion del Imperio, se dice que la ejecucion del tratado del 15 de setiembre sigue su curso regular. El Papa parece está dispuesto á aprovechar las garantías que se le han ofrecido.

Relativamente á la deuda pensamos llegar pronto con el gabinete de Florencia á un acuerdo que el Sumo Pontifice podrá aceptar sin comprometer su dignidad.

La esposicion recuerda el interés que tiene Francia en que se mantenga la autonomía de la Regencia de Túnez.

Francia espera que las consideraciones emitidas en el año próximo pasado habrán sido comprendidas por el Bey y la Turquia y que no se atentará al *statu quo*.

Quando el gobierno emprendió la expedicion de Méjico, se ha propuesto un fin al cual ha subordinado su conducta desde el principio y de que dependen aun sus decisiones. Hemos ido á Méjico á pedir reparacion y no á hacer el proselitismo monárquico. Nuestras tropas no están en Méjico á título de intervencion. El gobierno se ha opuesto constantemente á esta doctrina como contraria á los principios fundamentales de nuestro derecho público.

Quando se hayan tomado, de acuerdo con el emperador Maximiliano, las medidas necesarias para asegurar las garantías y las seguridades que reclaman los intereses de nuestros nacionales, entonces será fácil fijar la época de la vuelta del cuerpo expedicionario.

**SIRIA.**—Una correspondencia de Jerusalem de 10 de diciembre da las siguientes noticias:

«Con la mayor satisfaccion anunciamos hoy la completa desaparicion en esta santa ciudad y sus cercanías de la terrible epidemia cólerica, la cual, despues de haber reinado aquí mas de tres meses, ha arrebatado millares de personas.

Sin embargo, con la desaparicion del cólera-morbo no acabaron todavía todos nuestros males; otra cruel plaga acaba de sucederle; la langosta, que durante los meses pasados de mayo y junio hizo estación en nuestra provincia, causando grandes perjuicios á la cosecha de los cereales, los cuales nos dejan ahora por resultado una terrible carestía.

Por circunstancias particulares debidas á la epidemia entónces reinante en esta santa ciudad, y conforme á las disposiciones tomadas por las autoridades superiores eclesiásticas y civiles, los dias de S. M. la Reina Isabel II se celebraron este año solemnemente en Belen: una misa mayor con música magnífica compuesta y ejecutada por el R. P. Fr. Vicente Gomez, cura español, fué celebrada en el santuario mismo donde nació Nuestro Señor Jesucristo, y á la cual asistió de uniforme todo el personal del consulado de España. Acabada la misa, el representante de S. M. católica recibió en los salones del convento á todas las autoridades civiles y militares del país y á los jefes de las cor-

poraciones religiosas. A instancia del señor cónsul y por el fausto motivo de ser los dias de S. M., el mudir ó gobernador de Belen paso en libertad á cuatro jóvenes, dos latinos, un armenio y un griego, que se encontraban detenidos en aquella cárcel por faltas no muy graves.»

**ITALIA.**—**Florencia 22.**—Mr. Scialoja declara en su memoria relativa á la Hacienda, que un empréstito, como las otras medidas extraordinarias, es perjudicial al crédito; que se necesita poner los presupuestos en equilibrio por medio de economías y contribuciones.

Al mismo tiempo protesta Mr. Scialoja contra las noticias de reduccion del interés de la deuda pública.

Las economías ascenderán á 55 millones de francos.

El déficit actual de 211.000.000 se cubrirá con el aumento de contribuciones ya existentes y la creacion de otras nuevas, reduciéndose así á 80 millones.

**ESTADOS-UNIDOS.**—Todas las noticias que se reciben del Sur de los Estados-Unidos se hallan contestes en que aquellos habitantes están sometidos al Norte únicamente por el cansancio y por la fuerza; que en sus conversaciones con los extranjeros confiesan que son impotentes para alzarse actualmente contra el gobierno federal; pero que si continúa el partido republicano oponiéndose á todas las medidas de conciliacion del presidente Johnson, aprovechará el Sur la primera ocasion que le presenten las complicaciones que puedan surgir entre el Norte y Francia ó Inglaterra por las cuestiones pendientes, para levantar el estandarte de la rebellion.

El bello sexo sobre todo, que allí es muy influente, está unánime en el odio á sus dominadores y da á conocer sus sentimientos con gran desemvolvura. Todos los diputados elegidos son antiguos oficiales del ejército confederado, y por eso no han sido admitidos en el Congreso de Washington.

Estas noticias concuerdan con un artículo del *New-York-Herald* en el que aconseja al gobierno procure arreglar pacíficamente los asuntos internacionales, pues una guerra extranjera seria hoy de fatales consecuencias para la Union.

—El número de emigrantes llegados á Nueva-York durante el año de 1865 ha sido de 194,522, 13,000 mas que en 1864. De ellos han sido 82,454 alemanes, 70,338 irlandeses, 31,610 ingleses, 2,037 franceses, 222 españoles, 2,522 suizos, 729 holandeses, 127 noruegos, 2,337 suecos, 727 dinamarqueses, 594 italianos, 42 portugueses, 97 belgas, 109 americanos del Sur, 36 chinos, 93 rusos, 5 turcos y 423 polacos.

**EGIPTO.**—El *Herald* publica una carta de Alejandría (Egipto), en la que se dice que los monjes griegos del convento de Santa Catalina, sobre el Sinaí, se han sublevado contra su superior, el arzobispo Cirilo, encerrándole en un subterráneo, siendo preciso que el virey envíe una compañía de soldados para libertar al arzobispo y hacer entrar en órden á los monjes.

—A las seguridades que acerca de su solicitud por el istmo de Suez habia dado el Virey á M.

Fernando Lesseps, se pueden hoy agregar hechos positivos y reales que demuestran el gran incremento que van á tomar las obras.

Desde el 20 al 25 de diciembre se habian escalonado ochenta mil trabajadores en la línea de Bulbeis á Abassié, esto es, entre el Cairo y el Ouady, y se les habia distribuido sus trabajos respectivos. Las diferentes brigadas estaban en sus puestos, mandadas por sus jefes y la direccion general de Obras públicas. Este primer contingente debia extraer la mitad de las tierras que se han de mover para la completa terminacion del canal en dicho punto, esto es, tres millones de metros cúbicos. Se interrumpirá el trabajo durante el mes siguiente, época del ramadan, y se espera que el segundo contingente, de un número igual, terminará la obra antes de espirar el ayuno musulman.

Los ingenieros de la compañía activan por su parte en el Ouady con ardor la abertura de la trinchera que debe enlazar á Abassié con Gassassine.

Nuestros lectores saben ya que el gobierno egipcio habia dado otro testimonio de su deseo de poner término á todas las cuestiones pendientes designando al individuo que debia representarle en el seno de la comision encargada de ejecutar la parte del fallo imperial relativa á los límites de los terrenos del istmo. Podemos decir con certeza que este asunto quedará arreglado muy pronto, porque los dos comisarios elegidos con el mismo objeto, el uno por el gobierno del emperador y el otro por la compañía, se embarcaron en Marsella para Alejandría el 9 de este mes.

Estos comisarios son M. Ol. Lebasteser, oficial de la Legion de Honor, inspector general de puentes y calzadas, agregado al gobierno de Argelia, y monsieur Mallet comendador de la Legion de Honor, senador é inspector general de puentes y calzadas cesante.

Antes de fines de diciembre la escollera y el islote estaban enlazados en Puerto-Said, y por consiguiente el muelle del Oeste tenia una longitud continua de 1,500 metros en el mar, con una profundidad de tres á cinco metros.

—Ha naufragado en el mar Rojo un vapor de la compañía egipcia titulada Azezié. El vapor se llamaba *Nedji*. Llegaba cerca de Souakim en una noche oscura y lluviosa cuando tropezó con un banco de coral yéndose á pique. Estos bancos son uno de los principales peligros de la navegacion del mar Rojo que debe ser explorado muy detenidamente una vez terminadas las obras del canal de Suez.

**INGLATERRA.**—El *Times* asegura que ha llegado á Washington un enviado del emperador Maximiliano de Méjico para gestionar en favor del reconocimiento de este imperio por los Estados Unidos.

—El príncipe Christian de Augustemburgo, que en junio debe casarse con la princesa Elena, hija de la reina Victoria, se naturalizará inglés y se le conferirá el título de duque. Hay quien dice, sin embargo, que en vez de duque será nombrado par de Inglaterra.

—Ya recordarán nuestros lectores el desastre marítimo del *Bull-Dog* al frente del cabo haitiano

diatamente estalló una agitacion extraordinaria en el reino. Dióse el grito de guerra entre un zumbido sonoro, y cada abeja abandonó la comenzada tarea aguzando su dardo.

Ni hubo ni fué necesaria ninguna otra proclama.

Al amanecer del día siguiente, todos los talleres de miel y cera fueron abandonados: todas las abejas, menos las enfermas y ancianas, las pobres ancianas de siete años, se reunieron delante de las colmenas con aspecto marcial.

La reina revoloteaba frente á las filas, y su belicoso zumbido se parecia bastante á uno de esos zumbidos que Tito Livio pone en boca de los consules antes de una batalla. Nadie lo comprende, pero todo el mundo tiene aire de comprenderlo y jura vencer ó morir.

Dada la señal, la reina vuela y el ejército la sigue.

Oíase un ruido extraño y nadie creeria á no verlo que concierto semejante podía salir de una reunion de insectos, si el valle no hubiese estado desierto y silencioso como el pico de una montaña.

Poco mas tarde, cuando el cura de la aldea me tomaba la leccion de latin, encontré muy verdadero á Virgilio, cuando habla, á propósito de combates de abejas, del ronco son del bronce, de gritos belicosos y de voces que imitan el sonido de las trompetas.

un estanque rodeado de musgo, una espesura de olivos salvajes, de romerales, de tomillos, de violetas, vuelan á anunciar esta buena noticia á todo el reino, y si el tiempo es favorable, la reina y sus súbditos salen para depositar despues el jugo y los perfumes en la deliciosa residencia, laboratorio de esa miel que Virgilio llama *dulce rocío del cielo*.

«Pero desgracia lamentable no hay institucion perfecta en este mundo. Las abejas, tan buenas trabajadoras, tan inteligentes, tan fervorosas en su obra, tienen á veces veleidades guerreras. Las abejas son amazonas. *De quién farse, gran Dios!* como dice Florian.

Los hombres pelean en el Canadá, dice Voltaire, por dos pulgadas de nieve. Las abejas pelean por una flor. La ventaja está de parte de estos insectos, pero á pesar de su superioridad sobre el hombre, no por eso son menos culpables de lesa fraternidad. Ni la flor ni la pulgada de nieve valen jamás una gota de sangre vertida sobre el campo de batalla de la tierra ó del aire.

En la edad feliz en que no conociendo á los hombres me cuidaba poco de conocerlos, estudiaba á mi placer los animales, mis amigos y compañeros de la aldea en que vivía en compañía de los jóvenes campesinos, mis camaradas; en esa hermosa edad de la vagabunda infancia, cuando tenia la dicha de conocer el idioma de las aves y de ignorar la lengua francesa, cobré gran afición á

El gobierno establecido por las abejas podría servir de modelo á los hombres, si los hombres se decidieran de una vez á copiar un buen modelo.

Nada está mejor administrado que el interior de una colmena. Todo el mundo trabaja: cada cual desempeña la tarea que le está designada, y sirve á su país segun su capacidad relativa.

Dotadas unas de instinto para prever las variaciones atmosféricas, observan el estado del cielo y se oponen á que sus compañeros salgan si amenaza viento norte ó si la lluvia debe inundar las inmediaciones. Firmes en su puesto y sin moverse de su observatorio, estudian los fenómenos del aire y de la luz; y cuando adquieren conviccion de lo que va á sobrevenir, anuncian, Dios sabe en qué idioma, que hay peligro en salir á libar y que debe esperarse mejor día.

Poseyendo el instinto de la construccion, inspeccionan las abejas cuidadosamente las localidades para fortalecerlas contra las uñas del lagarto ó el pico del abejaruco. Descubierta una abertura por la que inspecciona el estado de la casa, sirve de su agujon como pala y de su miel como cemento, y opone una barrera herméticamente cerrada á las invasiones del enemigo.

Las abejas tienen tambien el instinto de la observacion geológica y buscan terrenos propicios á sus dulces libaciones. Cuando encuentran un arroyo sembrado de guijarros medio sumergidos,

en la isla de Santo Domingo, cuando el capitán del buque lo destruyó por sí mismo para evitar que cayese en poder de los insurgentes. Después de haberse sometido al fallo de un consejo de guerra el capitán Walke, ha sido castigado, sufriendo además una fuerte represión por escrito, toda vez que su conducta fué en extremo atropellada y no hubo razón para que procediese del modo que lo hizo. Los oficiales del buque han sido absueltos libremente.

**BÉLGICA.**—El gobierno belga va á presentar á las Cámaras un proyecto de ley de reforma electoral.

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

**Reus 25.**—Reina completa tranquilidad en todas partes. Los restos dispersos de los sublevados son perseguidos con actividad por las columnas. Se presentan muchos á indulto, y es de esperar que entre hoy y mañana lo verifiquen todos.

**Paris 24.**—Hoy al cerrarse la Bolsa, quedaban los ferro-carriles de Alicante y Zaragoza á 222; el 3 por 100 portugués á 45 1/4; el cambio sobre Lisboa á 539; el 5 por 100 italiano á 60 4/5; el crédito territorial francés á 1,305; el crédito mobiliario francés á 827; el español á 435; el ferro-carril de Sevilla á Jerez á 51; y el del Norte de España á 178.

En Amsterdam quedaba hoy el 3 por 100 español á 34 5/8; y en Anvers á 34 1/4.

**La Abeja Montañesa.**

SANTANDER 27 DE ENERO.

**La revolucion.**

Hace algunos años que este augurio fatídico viene resonando en todos los ámbitos de la península. Los padres de la patria con ocasion de sus incesantes disensiones de familia se han ocupado mas de una vez de ese murmullo alerrador, y la prensa exagerada de los extremos políticos, con sobra de malignidad ó falta de raciocinio, ha procurado avivar la llama de la sedicion y del entusiasmo revolucionario. Las circunstancias se han ido haciendo cada dia mas criticas, y á manera que los gobiernos daban rienda suelta á las libertades públicas, se aumentaba la propaganda licenciosa de los que buscan en las revoluciones el poderoso germen de su prosperidad material.

Nadie ignora que en todas partes veíamos escrita la palabra que encabeza este artículo: todo el mundo sabe que negra é imponente como las tempestades de alta mar, rugía sobre nosotros la hidra revolucionaria. Sus partidarios, sus amigos, los interesados en su triunfo, los enemigos de la propiedad y del orden, la llamaban con fruición, la acariciaban, la rendian un culto idólatra; los indiferentes la comentaban, y los hombres honrados la temían, y contemplaban con pavor el dia de su triunfo.

¿Y cómo no, cuando la revolucion no es otra cosa que el aniquilamiento social, que la destruccion de todo lo sólido, de todo lo fundamental; la muerte de nuestras tradiciones religiosas, de nuestra fé, de nuestra conciencia, de nuestro bienestar? A la sombra de la paz y del orden, todo fructifica, todo renace; mientras que el fragor revolucionario tala los campos, destruye las industrias y acaba con el comercio, dejando ciegos todos los manantiales de la riqueza pública.—Predicaciones disolventes han hecho creer á la masa común del pueblo, de ese pueblo sano y honrado pero tan dado á la credulidad, que la revolucion le sacaria de su situacion modesta para elevarlo á las cumbres del fausto y del poder. ¡Pobre pueblo, á quien los espíritus aviesos eligen como instrumento ciego de su grosera ambicion, en vez de educarlo para el bien y desocorrerlo en sus inmensas necesidades! No creas, no, pueblo noble, la falacia de esos embaucadores que quieren tu brazo para vencer, y

tu sangre para regar las bacanales de su triunfo: de esos malvados que te adulan la víspera de la pelea; te abandonan en el dia del combate; te desconocen el dia de la derrota, y te olvidan y tiranizan el dia que suena el clarín de la victoria.

Pueblo: el trabajo es tu porvenir; y solo á la sombra del orden y de una libertad prudente puedes hallar el anhelado sustento de tu familia y la tranquilidad del hogar doméstico. Dirige á tus hijos por el camino de la honradez, enséñales á ser laboriosos y buenos, y encontrarás abiertas para ellos todas las puertas de los mas altos poderes del Estado.

Dejando á un lado esta importante digresion, diremos que la tempestad que se dibujaba en el horizonte político y que, como hemos dicho mas arriba, nos amenazaba cada vez mas de cerca, dió por último su primer rugido en los primeros dias del presente año, llevando á su frente al mas poderoso de sus césares, á su primer apóstol, al mas formidable de sus arietes de guerra; y ¿cuál ha sido el resultado de esta primera intentona? Responda la frontera portuguesa; responda el grito unánime de reprobacion; responda el rostro avergonzado de los insensatos ambiciosos que en un arranque de satánico orgullo se creyeron dueños de todas las voluntades.

Al correr un velo sobre este desventurado suceso que ha venido á empeorar el estado poco satisfactorio del Tesoro público, á relajar la obediencia militar de unos cuantos inocentes que hoy sufren las amarguras de la emigracion, y á aumentar el número de las muchas calamidades que pesan sobre nuestra patria, se nos ocurre dirigir un consejo á los hombres que con tanto acierto y tan probada sabiduría empuñan el timon de la nave del Estado:

Habéis sorprendido el secreto de la revolucion y habéis rechazado valerosamente su impetuoso torbellino; pero la revolucion no ha muerto, está acallada, haciendo nuevos prosélitos, seduciendo á nuevos ilusos y recobrando nuevas fuerzas para hallar otra ocasion mas propicia en que lanzarse á la lucha y al merodeo. Es inútil que quiteis la escoria que á borbotones arroja el agua hirviente, si no apagais el fuego que produce el hervor.

El país está sediento de mejoras, pero positivas, reales y fecundas: la nacion necesita reformas, pero no especulativas, sino prácticas, que concilien el orden con la libertad racional y aumenten el bienestar del pueblo; bienestar que no consiste en seductoras teorías sino en hechos tangibles, en educacion para el espíritu, pero educacion sólida y no ficticia, y en dejar abiertos para todos los medios de trabajar y proporcionarse la subsistencia y comodidades mas amplias que sea posible.

Para que no quede por falta de publicidad defraudado el deseo de un representante chileno de que se sepan en todo el mundo las *hazañas* de sus compatriotas, un diario español consigna las siguientes palabras:

«El cónsul de Chile en Paris se ha dirigido á los periódicos de esta capital reclamando contra ciertas noticias relativas á la corbeta de guerra de la marina chilena la *Esmeralda*.

Dicho cónsul afirma que el estado mayor y la tripulacion de aquel buque no comprendian extranjero alguno, sino que se componian esclusivamente de chilenos cuando atacó á nuestra *Covadonga*. El capitán de la corbeta *Esmeralda* era Juan William Rebolledo, de Chile, que tenia bajo sus órdenes á tres capitanes de corbeta, Manuel Thompton Rey, Marcial Gundian y Juan Estéban Lopez, y á tres subtenientes primeros, seis segundos, dos aspirantes y un alférez de infantería de marina.

Como se ve no tenemos inconveniente alguno por nuestra parte en secundar los deseos del cónsul de Chile en Paris. Aumentamos la publicidad

de sus noticias; reconocemos que toda la tripulacion de la *Esmeralda* era chilena.

Conste que los miserables que enarbolaron pabellon inglés para engañar á nuestros marineros de la *Covadonga* eran chilenos.

Conste que los cobardes que se aprovecharon de este ardid para acercarse á la *Covadonga* y disparar á malsalva sobre ella eran chilenos.

Conste que los que han manchado el honor militar, los que se condujeron como piratas, los que huyeron de un noble combate, los cobardes, los miserables, eran chilenos.

¿Qué interés tenia el cónsul de Chile en Paris en acreditar estos extremos? Lo ignoramos; pero conste lo que él quiere, para vergüenza de la marina chilena, para vergüenza del gobierno que ha premiado la miserable hazaña, para vergüenza del país que consiente tal gobierno.

Por nuestra parte queremos tambien contribuir á esa publicidad y al aumento de la fama que gozan en todo el mundo los chilenos; fama que no les envidiarán ciertamente ni los antiguos piratas tunecinos, ni los bandidos de mar y tierra que mas se hayan distinguido por actos de vandalismo. Para aumentar su nombradía no les faltaba mas que dar al mundo el espectáculo horrible de asesinar á los extranjeros residentes en su país, y eso tambien lo han hecho, si son ciertas las noticias que publican algunos periódicos americanos dando cuenta de actos repugnantes de esa especie cometidos en varios puntos de la república chilena. Lo extraño, lo incomprendible para nosotros es que un pueblo que así se porta halle todavía quien abogue por él, quien simpatice por él y quien quizá le preste ayuda de un modo mas ó menos ostensible.

Segun telegrama que ha recibido esta tarde el señor Gobernador de la provincia, S. M. la Reina y el augusto infante recién nacido continúan sin novedad en su importante salud.

**Donativos espontáneos entregados en la Alcaldía para subvenir á los gastos extraordinarios producidos por el cólera.**

Suma anterior.	171,862
Un bienhechor.	200
D. Jacoba de la Maza.	400
D. Victoriano San Martin.	50
Marcos Gomez de la Torre (de Bilbao).	80
Segundo donativo del Gobierno.	20,000
Suma total.	192,592

**GACETILLAS.**

**Terrible siniestro.**—Anoche fué instantáneamente devorada por el fuego una casa en el pueblo de Puente de Arce, siendo lo mas lamentable del suceso que perecieron tres niños entre las llamas sin que fuera posible prestarles el menor auxilio. Al heroico arrojó de un joven vecino, hijo, segun se nos ha dicho, del señor Santian, comandante retirado, se debe el que no pereciera en el incendio otras dos criaturas.

Si adquirimos mas pormenores de tan lamentable suceso, los pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

**SECCION MERCANTIL.**

**REVISTA DEL MERCADO.**

Las operaciones que hoy tenemos que reseñar, á pesar de abarcar un período de quince dias (pues la semana anterior trascurrió sin que publicáramos revista mercantil) son bien limitadas por cierto, como tendrán que serlo mientras que nuestra plaza y las demás que contribuyen á su ordinaria animacion no salgan del abatimiento en que hoy están sumidas. Uno de los motivos que contribuian á la paralización de la nuestra, que era la epidemia, ha desaparecido felizmente de entre nosotros; y de creer es que declarado el puerto limpio empiece á notarse alguna animacion en él, animacion que producirá buen efecto en el

mercado, y á lo que ayudará tambien lavenida de compradores del interior que no nos visitaban hace mucho tiempo.

**HARINAS.** La semana anterior se notó algun movimiento en este artículo habiéndose contratado partidas disponibles y para entregar en los meses próximos, logrando algunas hasta 14 1/8 reales arroba; pero en la que termina ha dominado la calma, y como en las anteriores, hay mas vendedores que compradores, quedando bastante ofrecidas á 14 reales las de 1.ª, entre 11 1/2 y 12 las de 2.ª y de 10 á 10 1/2 las de 3.ª, estando proporcionalmente mas abundantes estas últimas que tienen hoy muy poca salida.

**AZÚCARES.** No podemos cotizar mas venta que la de 150 cajas quebrado 1.ª un poco jugoso y 25 cucuruchó que se realizaron sobre 45 1/2 reales arroba, y de algunas pequeñas partidas de cucuruchó colocadas alrededor de 38 reales arroba. Si se encontraran blanquillas buenas entre 45 y 46 reales no faltarian compradores, pero es difícil el lograrlas á este precio.

**CACAOS.** Unos 180 sacos del cubano importado por la *Pepita y Vicenta* se colocaron en la plaza á 30 pesos quintal y los restantes han sido vendidos todos para otra plaza de la costa. En esta semana ha entrado de la Guaira el bergantin-goleta *Dorotea* con una partida de cacao caracas y carúpanos, cuyas muestras no se han corrido aun. El guayaquil va escaseando y se ha vendido en partida de 100 quintales á 32 1/2 pesos.

**ROM.** Se vendieron los 120 bocoyes importados por la *Maria Vita*, ignorándose el precio que obtuvieron.

**ACEITE.** Las partidas llegadas últimamente, á escepcion de una de 40 pipas y de algunos picos recibidos por almacenistas, estaban vendidas navegando. La de 40 pipas se vendió á precio reservado, pero se cree que no llegaria á 60 reales.

**JABON.** Una partida de 200 cajas de Málaga y marca poco acreditada es la única venta que ha llegado á nuestra noticia; su precio ha sido reservado.

**BACALAO.** Carecemos hace algun tiempo de arribos de buques con este artículo, por lo que las existencias se van reduciendo y los precios, particularmente de las clases buenas, se sostienen bien.

El de Escocia se detalla de 210 á 230 reales quintal, y los de Noruega á 188 reales el curado, 184 el de 1.ª y 138 el de 2.ª.

**BANCO.** A escepcion de papel sobre Londres, del que durante la quincena se han vendido buenas partidas, nada de importancia se ha hecho en este ramo y continúan muy abatidos todos los cambios sobre las plazas de la península. Los descuentos los hemos visto cotizados á 6 1/2 y 7 por 100.

**SECCION MARITIMA.**

**BUQUES DESPACHADOS.**

Bergantin inglés *Breere*, de 215 ts., cap. Mr. Brown, para Londres con 22,000 arrobas harina. Goleta Joven Mariana, de 80 ts., cap. D. J. Baello, para la Habana con 866 barriles mayores y 350 sacos harina.

**CAMBIOS DE HOY.**

Londres al 4 de marzo 49-52; al 14 y 15 de febrero, 9 de marzo y 60 d.v. 49-60; y á 90 d.v. 49-80.

Paris á 8 d.v. 5-12 1/2.  
Barcelona á pfs. á 8 d.v. 3/8 por 100 daño.  
Burgos á 8 d.v. 1/4 por 100 daño.  
Palencia á 8 d.v. 1/4 por 100 daño.  
Valladolid á 8 d.v. 3/8 por 100 daño.  
Descuento de pagarés á 4 meses 7 por 100 anual.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA.

á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.			Tren n.º 1.	Tren n.º 3.	Tren n.º 5.
		Clases.	Estaciones.	Estaciones.			
De Santander.	Entre las estaciones.	1.ª	2.ª	3.ª	Correo.	Misto.	Misto.
17 896	7 896	4 25	3 75	1 75	8 50	4 30	4 30
10 412	2 516	6 50	4 50	2 25	8 44	4 44	4 44
29 956	9 344	10 75	7 50	4 25	8 48	4 48	4 50
2 564	7 698	13 25	10 25	5 75	9 07	5 07	5 15
17 147	6 483	18 50	12 75	6 75	9 51	5 31	5 37
14 267	4 920	21 25	11 75	8 25	9 47	5 47	5 55
19 988	7 821	25 50	17 25	9 50	10 04	6 04	6 06
16 699	7 744	26 50	18 25	10 50	10 22	6 22	6 24
19 438	2 739	28 25	19 25	10 50	10 51	6 31	6 34
35 231	2 733	29 75	20 50	11 25	10 40	6 40	6 42
					10 50	6 50	

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.			Tren n.º 8.	Tren n.º 10.	Tren n.º 6.
		Clases.	Estaciones.	Estaciones.			
De Alar.	Entre las estaciones.	1.ª	2.ª	3.ª	Correo.	Misto.	Misto.
9 615	9 615	5 50	3 75	2 25	11 40	4 30	4 30
10 508	8 895	10 25	7 75	4 50	12 01	4 36	4 37
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	12 19	4 43	4 44
30 794	7 583	16 30	11 25	6 25	12 31	4 50	4 52
39 619	8 816	21 25	14 75	8 25	12 53	5 06	5 08
50 019	10 409	27 25	18 75	10 25	1 17	5 17	5 21
					1 40	5 33	5 37

# LA VERDAD.

Casa-comision.-Agencia general de Negocios

R. COUTO DE SALCEDO. PONTEVEDRA.

Esta casa está proporcionando numerosas ventajas a diferentes fábricas y depósitos mercantiles de España y extranjero con la esposición y profuderia, lo mismo que con la venta en comision de toda clase de géneros y efectos, que coloca con profuderia en el comercio de Galicia.

Cuenta con mas de 200 corresponsales en toda España y Antillas y con personas, fabricas y comercios que garantizan todas las operaciones de la casa.

Se encargará además de:

- Fomentar la propaganda de las publicaciones periodísticas, obras científicas, literarias etc., haciendo toda clase de suscripciones y pedidos de esta especie.
- Agitar el despacho y tramitación de todos cuantos negocios se le confien concernientes a las industrias minera, forestal y pesquera; colocando y dando salida a todos los productos procedentes de ellas.
- Impulsar la industria agrícola, desarrollando su movimiento en la ganaderia, en los cereales y caldos.
- Activar los negocios de la industria comercial, facilitando la importacion y esportacion de toda clase de mercancías nacionales, coloniales y extranjeras; y proporcionando cuantas relaciones se necesiten para el comercio interior, de cabotaje y exterior; asimismo promoverá cuantos asuntos y comisiones se le recomienden referentes a instituciones de crédito, como sociedades de giro y banca, préstamos y descuentos, seguros y fianzamientos, sociedades mercantiles, imposiciones y devoluciones en la Caja general de Depósitos, Giro mútuo del Tesoro, valores nominales de los efectos públicos y comerciales negociables en la Bolsa de Madrid, etc. etc.
- Proporcionar hospedaje arreglado a todas las clases de la sociedad en cualquier punto de España y extranjero.
- Pasaje en los buques, billetes de diligencias y ferro-carriles y presentacion a domicilio de pasaportes.
- Dar noticia de individuos de la clase de, tropa que existan en los cuerpos de la península y Ultramar, así como de otras personas cuyo paradero se ignore.
- Poner en conocimiento del padre o encargado de los alumnos que concurren en cualquier punto de Galicia y demás de España, el estado de su aplicacion, pagar el pupilage y demás gastos que aquellos ocasionen.
- Recibir a su consignacion cualquier objeto procedente de Ultramar y extranjero lo mismo que toda clase de mercancías, y remitir estas a cualquiera de otros puntos.
- La compra en comision de muebles y alhajas u otro objeto que se le demande.
- Adquirir informes e instrucciones sobre los requisitos que se exigen en el ingreso de todas las carreras, etc. etc.

La mayor parte de estos objetos están en buen uso y algunos son nuevos.

Se darán a precios arreglados.

Dirigirse a los Sres. Bernié y compañía, de Comillas, yá D. J. de la Parte, Rivera, núm. 4, Santander.

### Deposito de

**Zinc laminado** en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.

**Zinc en lingotes.**

**Clavos de zinc.**

**Canalones de zinc para tejados** en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas, caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.

**Tubos de zinc tambien para tejados** en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles a los de hojalata.

**Cris de zinc para pintura.**

**Plomo en galapagos.**

Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compañia Asturiana de Minas, se venden a precios de fábrica.

Dirigirse para los pedidos: Al representante de la Real Compañia Asturiana, Avilés, (Asturias).

Al representante de la Real Compañia Asturiana, Renteria, (Guipúzcoa).

A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander.

### Union Mercantil.

No habiendo tenido efecto la subasta de las casas construidas por esta sociedad en la calle del Martillo, señaladas con el número 13, a causa de las críticas y aflictivas circunstancias que a través de esta poblacion durante la segunda quincena del mes de Diciembre en que aquella debió tener lugar, se anuncia nueva subasta para el día 19 de Febrero próximo y hora de las 11 de la mañana, cuyo acto se verificará en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad.

Las personas que deseen interesarse en la subasta podrán enterarse de las condiciones y sistema de pago establecido, a cuyo efecto se hallarán de manifiesto, y a disposicion de los que quieran examinarlas, todos los días desde las diez hasta las tres de la tarde.

Santander 25 de Enero de 1866. — Por la Union Mercantil, el Director Gerente, Mateo Obregon.

con quince dias de antelacion, para proveerles de la correspondiente credencial, en la que se espresará el número de votos a que cada uno tenga derecho con arreglo a los Estatutos.

Santander 27 de enero de 1866. — Por la Union Mercantil, el Director Gerente, Mateo Obregon.

Paris, 36, calle Vivienne, D

### CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

30,000 curas de empujes, afeciones cutaneas, virus y enfermedades secretas, acridades y humores de la sangre, prueban bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio) y mis BAYOS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

**DEPURATIF SANG**

**PLUS DE COPAHU**

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las Gonorrhéas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorrhéas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion virginal y del citrato de hierro.

**ALMORRANAS:** pomada que las cura en 3 dias.

Precio en España: Jarabe 26 rs., frasco, y fidorias 16 rs., pomada 16 rs. — En Santander D. Bernardo Córpa.

La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

### LA PENINSULAR.

Habiendo tenido desde un principio la mas favorable acogida en esta provincia la suscripcion en capital sin riesgo con el objeto de formar para la edad de las quintas el capital necesario para redimir la suerite de soldado, se pone a continuacion la tabla que demuestra las cantidades necesarias, segun la edad de las personas a quienes se dedica la suscripcion, advirtiendole que los suscritores percibirán los 8,000 rs. próximamente aun cuando fallezca la persona a quien se dedican y aun cuando no caiga soldado.

EDADES.	IMPOSICION en una sola vez.	IMPOSICION anual.
0	1,190 rs.	125 rs.
1	1,310	140
2	1,440	160
3	1,580	180
4	1,740	200
5	1,920	230
6	2,120	260
7	2,340	300
8	2,580	340
9	2,840	390
10	3,120	455
11	3,420	535
12	3,750	635
13	4,110	765
14	4,520	945
15	4,970	1,190
16	5,460	1,570
17	6,010	2,200
18	6,610	3,165
19	7,270	4,570

De manera que si un padre, al tener un hijo obrase con la prevision de asegurarle para la edad de 20 años un capital de 8,000 rs., ya para redimirle del servicio militar, ya para su carrera, le bastaría de embolsar en una sola vez, 1,190 rs. ó 125 todos los años, ó sean unos 10 rs. mensuales.

### JARABÉ DE LABELONYE

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitations y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espantos de sangre, extincion de vox, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE y C<sup>o</sup>, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España: Jarabe, 28 rs. frasco, 16 rs. 1/2 frasco. Grageas, 20 rs. caja, 12 rs. 1/2 caja. En Madrid, Agencia Franco-española, calle del Sordo, número 31, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, número 10. En Santander, D. Bernardo Córpa.

### GRAGEAS DE CELIS Y CONTE

Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Celis y Conte, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (colores pálidos); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo a las jóvenes, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE y C<sup>o</sup>, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España: Jarabe, 28 rs. frasco, 16 rs. 1/2 frasco. Grageas, 20 rs. caja, 12 rs. 1/2 caja. En Madrid, Agencia Franco-española, calle del Sordo, número 31, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, número 10. En Santander, D. Bernardo Córpa.

### Sirop du Dr. FORGET

El Sirop del doctor Forget, cura catarros, tos, los brava irritaciones nerviosas de las bronquias, y todos los dolores del pecho.

Doctor CHABLE, calle Vivienne, 36, Paris.

Precio en España: Jarabe 16 rs., frasco. — En Santander D. Bernardo Córpa.

La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

Se vende en Comillas: Yunque de hierro dulce y colado.

Un aparato real de 6 motones. Caudernales. Motones para abastecer a las maquinas. Ejes y ruedas de wagon. Estudios de cocina. Fuegos y herramientas de fragua. Ejes para carrromatos. Campanas pequeñas. Una maquina para fabricar ladrillos. Dos áncoras de 450 y 290 kilos. Cadenas de varias dimensiones. Cordereria (varios trozos). Sombreros, capotes y pantalones impermeables.